



学校だより

# 自立真明 Part2

学校教育目標

自立心に富んだ 共に学び合う子の育成

第15号 令和元年9月3日

鯖江市神明小学校  
校長 加藤 健二

2学期が始まりました。大きな事故や怪我なく、みんなで元気に2学期が迎えられたことは大変喜ばしいことです。朝夕は涼しくなりましたが、残暑がまだまだ厳しく熱中症も心配されます。外出時には帽子を被ること、飲料水を携行することなど、お家でも声かけを今後もお願いします。この夏も記録的な猛暑が続いたり、台風や集中豪雨などによる自然災害も発生し、さらに防災意識を高めていく必要性を感じています。これから台風などによる登下校時刻の変更なども考えられますので、学校からの緊急メール等の着信にご留意ください。

2学期は学校行事がたくさん予定されています。子どもたちに励ましの言葉をかけていただくとともに、行事等にご来校いただき、子どもたちのがんばっている姿をご覧いただきたいと思います。2学期もご協力・ご支援よろしくをお願いします。

## ★2学期始業式・・・「体に汗、頭に汗、心に汗」、三つの汗をかこう！



今日から2学期が始まります。今年の夏休みも、暑くて大変でした。でも、夏休み中、大きな事故や怪我もなく、みんな元気に2学期を迎えることができ、大変うれしかったです。

2学期も「明るく 元気で 楽しい学校」にするために、みんなで「元氣・本氣・根氣」でがんばりましょう。

そこで、今日は「三つの汗をかこう」というお話をします。三つの汗、みなさんはどんな汗だと思いますか。一つ目は、「体に汗をかこう」です。これはみなさんも経験があるはずです。体をいっばい動かすと汗をかきます。一生懸命に体を動かし、体を動かしたり運動したりする楽しさを味わってほしいと思います。そして、できたとか上手になったという体験をたくさんしてほしいと思います。そうすることで、体も鍛えられてたくなれるはずです。二つ目の汗は、「頭に汗をかこう」です。頭の中は汗をかきませんが、汗をかくらう頭、つまり脳を一生懸命動かして、考え、しっかりと学んでほしいと思います。難しい問題にもあきらめずに、今まで学んだことを活かして何とか解決していく努力をしてほしいと思います。三つ目の汗は、「心に汗をかこう」です。心も汗をかきませんが、汗をかくらうにたくさん心を動かし、働かせてほしいと思います。いろいろな体験を通して、喜んだり悲しんだり、感動したりしてほしいと思います。そんな中で、人のことを思いやる心や優しい心、さらにあきらめない強い心が育っていくはず



「体に汗、頭に汗、心に汗、三つの汗をかこう」ことは、「元氣・本氣・根氣」でがんばることにつながると思います。そして、2学期もみなさんの笑顔がたくさん見られることを願って始業式のお話を終わります。

## ★2学期も元気なあいさつを・・・ ちょっと物足りなかった初日

神明地区の民生委員・児童委員の皆さんが学期はじめのあいさつ運動に来てくださいました。子どもたちからの元気なあいさつを期待しつつ、民生委員・児童委員の皆さんと校門で待ちました。一学期と変わらず元気なあいさつができる子もいましたが、全体的に元気がなく寂しい気持ちになりました。「元気は自分で出すもの」元気なあいさつを楽しみに、あいさつ運動を継続していきます。

## ★マナーとルール・・・ 人と人が生活する中で大切！

指導部長の井上教諭からは、ルールとマナーの話があり、守らなければいけないのがルール、人を思いやる心がマナーとの説明がありました。特に、交通ルールを守って事故に遭わないように気をつけること、あいさつをすること、物を大切にすること

について気をつけるように話がありました。パソコン室のパソコンが新しくなったこと、音楽室にエアコンが設置されたことも紹介されました。



## ★親子ふれあいボランティア・・・お世話になりました。ご協力に感謝します！

8月25日(日)、そだての会行事「親子ふれあいボランティア」で除草をしていただきました。早朝6時30分から活動を開始しました。7時20分過ぎのお礼のあいさつが終わった頃から雨が降り出しました。雨が降り出すまでの約1時間、たくさんの方が参加され、一生懸命活動していただいたお蔭で、終了時にはトラックに何台分もの草が集まりました。2学期もすばらしい環境の中で活動することができます。ご協力ありがとうございました。



## ★市連合体育大会の練習開始・・・9月11日(水)の本番に向けて！

8月21日(水)から、5・6年生は市連合体育大会に向けて練習を始めました。8の字回旋跳びや100m走、80mH走、800m走、走り幅跳び、走り高跳び、ボール投げ、400mリレーの選手として、これから本番まで練習を重ねて、自己新記録を目標にがんばってほしいと思います。



## ★中央中学校で部活動見学会・・・小中連携事業の一環として

8月29日(木)、6年生の希望者が参加して、中央中学校の部活動見学会が行われました。中学校への不安を解消したり、夢を膨らませたりする目的で、毎年夏休みのこの時期に、中央中学校校区の小学校の6年生が参加して開催されています。グループ毎に、自由に部活動の様子を見学しました。



## ★神明地区敬老会に向けて、夏休みも練習・・・吹奏楽部、心を一つに

夏休み中も、吹奏楽部は一生懸命練習していました。今は、9月8日(日)に、神明公民館で行われる神明地区敬老会での発表に向けて仕上げの練習中です。曲は「パプリカ」と「千と千尋の神隠しのサウンドトラック」など、難しい曲に挑戦中ということです。敬老会では14時30分頃演奏するそうです。さらに、29日(日)にハーモニーホールで開催される中央中学校定期演奏会にも出演することになっています。リーダーを中心に、自主的に練習している姿に感心しました。

